
!"#$

!"#$%&

!"#$%&'()*+, ! -./0+1

2344*56789:;<=>?;3@AB

CDE"#$%&'$()"%(*

'()*+ ,-./012

FGHI JKLMNO

KLMPQR78STLM'&UVWXYZ[3 \]^_`a2bca2bdefbgh

ijbklmnopbqr_stfbug%v8bwxyzbkg{|b}g~��b��_��

��ST��� ����A����'���>��%&VW�X�� ���r�>����

�o����

 ¡¢£E"#$%&')*"**((

+++++++¤¥¦§¨©��ª�« ��¬®ª¯ ¢£E%))%$)*'$%*

345!#6

°±#$²�J³,´.µ�¶3-

.·¸fb¹ºb»¼b½·<b½¾2b¿

6-.®3% 6?WLÀ.ÁÂÃ3>

ÄÃÅ3Æ2�-�

ÇÈÉÊË$É #"" Ì� O#Í

"#$%&'##'$#')

78 9:&

 -~8~ÎbAqÏÐÑbyzÒÓ¾2�

¢£ %#%#$%%)(%"

2011年8月3日 星期三 统筹 胡田野 美编 任艳华 校对 大利 版式 王小羽

体育新闻A28

新加坡拒绝来国足昆明主场
新加坡队塞尔维亚籍主帅拉迪·阿夫

拉莫维奇昨日表示：“我将和新加坡足协
官员开会研究下一阶段的备战计划。我
们准备将向亚足联提出抗议，拒绝去昆明
高原参加20强赛！ ”

拉迪的说法令记者感到吃惊。他为
什么要这样做？“对于中国队而言，你们无
需用这样的鬼把戏来对付我们新加坡
吧？我们不是不能在高原上进行比赛，如
果你们是玻利维亚，整个国家都在高原
上，那我们无话可说。但是中国地方这么
大，你将一两场比赛选择在高原上进行，
然后又把其他比赛安排在其他平原城市
进行，这样的把戏恐怕违反了公平竞赛的
原则吧？现在亚足联的代理主席（张吉
龙）是中国人，我们会直接找他问，亚足联
的原则是什么？你作为亚足联代理主席，
就是用这样的方式来玩把戏吗？这就能
够让中国队出线了？” 宾宾

克林斯曼执教美国足球

据新华社电 前国际足坛巨星、原德
国国家队主帅克林斯曼昨日在纽约走马
上任美国男足主教练。他表示，凭他的足
球知识和对美国的了解，他将精心策划和
打造各年龄段的美国国字号男足。

他的主要目标是带领美国队获得2014
年世界杯出线权。今年47岁的克林斯曼作
为球员曾帮助德国队取得过一届世界杯冠
军，2004年他出任德国队主教练，指挥德国
队在2006年世界杯赛上获得了季军。

克林斯曼的妻子是美国人，过去13年
他们一直在美国的加州居住和生活，他的
两个孩子也踢足球，在他们看来自己更像
是美国人。

7月24日晚的短道速滑队内讧事件已经
过去了整整一周。

目前，虽然国家体育总局冬季运动管理中心
公布了调查结果和处罚决定，但事情的真相没有
完全揭开，双方说辞依然对立；虽然管理中心做
出了王濛停训、检查等决定，但王濛不服。迄今
为止，这起事件不但没有平息，反而因真相不明
和不疼不痒的处罚，引起人们更广泛的关注。

还原真相固然重要，但更重要的是摆脱细节
的羁绊，深挖根源。应剖析这两起打架事件背后
是否埋藏着一直被人们忽略的祸因；应探讨如何
把坏事变好事，使金牌至上的惯性思维不再成为
竞技体育界的主宰；使只重金牌、漠视运动员人
格和素质全面发展的某些体制缺陷得以纠偏。

如果这两起斗殴事件不是牵扯到多名奥
运冠军和一支“金牌之师”，人们大概不会如此
关注；如果没有丽江群殴在先，张尚武事件在
后，以及诸如国青男篮的“兵谏门”和北京女篮
的“罢训”等事件，人们也不会向运动员培养机
制，和缺少人性化管理的固化模式问责。

对待这个事件，不能采取就事论事、息事
宁人、得过且过的态度。处罚过轻，有姑息养
奸之患，从丽江到今日就是教训。不应功过相
抵，功是功，过是过，不能因奥运冠军就网开一
面，也不能因奥运冠军就罪加一等。不应把王
濛妖魔化，王濛变为今日之王濛，有其自身原
因，也有环境因素影响，某种意义上，她也是金
牌至上的牺牲品。

竞技体育圈内，“有成绩是爷爷，没成绩是

孙子”一直是句至理名言。明星选手难以管理
是所有运动队中的通病，过去如此，现在依
然。中国体坛上，只重金牌，不重视运动员文
化教育和素质修养的现象十分普遍。在这种
环境的长期熏陶下，运动员很容易被培养成金
牌机器，王濛这样的“畸形”虽然不多，但文化
缺失、修养欠佳、行为粗野的半文盲选手，大有
人在。社会应该关注退役运动员的再就业，但
运动员绝不是特殊群体，不能因为舀到金牌，
或没有舀到金牌，就有权享受特殊待遇。

即便你是世界冠军，退役后，社会也没有
义务必须为你的工作开绿灯。社会不欠你的，
相反，你欠纳税人的。退役运动员找不到工
作，不是社会的错！是畸形的培养运动员体制
之错！是只培育金牌，不培育人的中国竞技体
育之错！体制内生产的残品不应由体制外买
单，需要改变的不是社会，而是运动员本身和
现存有缺陷的培养体制。

政府和大众长久以来给予了奥运冠军过高
的荣誉和待遇，许多人一出成绩立刻成为政协委
员和人大代表，各种各样的荣誉头衔纷至沓来，
这一切都容易使冠军选手认为自己身份特殊、是
三百六十行中最有资格成为民族英雄和为国争
光的代表，得到名誉地位和大众崇拜理所应当，
从而摆不正自己的位置，放松对自己的要求。

媒体和大众也应该反省，不应在体育界盲目
造神，让体育回归体育，让明星可以食人间烟火，
让浅薄的明星崇拜不要在泱泱大国泛滥成灾。

杨明

中国短道速滑队在国际赛场上的主要对
手是韩国队。中国队接二连三闹出冲突事
件，近日也吸引了韩国媒体的关注。

《首尔体育》对王濛再次陷入冲突事件感
到震惊，“这次的对象竟然是教练！”文章称。

此外，《朝鲜体育》、《朝鲜日报》、《中央日
报》等韩国一线媒体也都倾向于支持教练一方。

《京乡体育》则尖锐地指责王濛：“随着名
气的逐渐增大，王濛的行为也已经达到横行
霸道的程度。”

此外，部分韩媒对中国队的管理机制提
出质疑。《首尔体育》指出：“中国短道速滑队
是时候要对目前存在的管理机制进行深度改
革了。” 郭舜豪

都说家丑不可外扬都说家丑不可外扬
这回可好，脸都丢到国外了这回可好，脸都丢到国外了

王王王濛濛濛行为横行霸道行为横行霸道行为横行霸道 韩国媒体都关注了韩国媒体都关注了韩国媒体都关注了

记者视线 不应盲目造神

女运动员今年谁挣钱最多？

莎娃当老大 李娜排第八
昨日，美国《福布斯》杂志公布了世界体坛女子运

动员的收入排行榜，网球选手成为最大赢家，在前10

的名单中占据7席。其中，莎拉波娃连续7年荣登榜

首，中国选手李娜以800万美元的年收入排名第八。

李娜在今年获得澳网亚军和法网冠军之

后，人气和商业价值飙升，已经先后与奔驰、

耐克、哈根达斯、劳力士等世界名牌签约。在

李娜夺得法网冠军之前，她在赛场外的收入

仅为250万美元。不过，福布斯预计李

娜的收入将很快暴涨至 1000 万美元，

并且认为她是未来最有可能对莎拉波

娃的位置产生威胁的选手。 星际

恒大皇马“联姻”
打造万人足球学校

据新华社电 广州恒大足球俱乐部和
西班牙皇家马德里足球俱乐昨日达成战
略合作协议。

根据协议，恒大和这个西甲豪门俱乐部
将在青训、商业比赛、球员引进及培养、品牌
宣传推广等方面进行全方位战略合作。

广州恒大集团董事局主席许家印在
接受记者采访时表示，双方在青训方面的
合作已率先展开：恒大将与皇马合作打造
一所“万人足球学校”。目前学校选址已
经确定，计划明年开始招生，首期的招生
计划为3000人。

记者在双方的战略协议中看到，“皇
马有意愿为上述中国足球学校派遣优秀
青训教练团队，并将从该学校学员中选拔
具有高潜力的青少年球员直接进入皇马
梯队。”

许家印承诺，恒大计划在10年内拿出
10亿人民币，委托给中国扶贫基金会，按
照一定的标准资助有足球天赋的苗子和
贫困的大学生。

临时领队刘浩到任
李琰周洋马延军缺席训练
令人关注的中国短道速滑队内讧事件

昨日又有了新的发展，在冬季运动管理中
心公告王濛与刘显伟暂时停训后，中国队
主教练李琰、事件关键性人物助理教练马
延军以及奥运冠军周洋连续缺席了两天的
队伍常规训练。

据知情人士透露：“李琰心脏不太好，
前段时间她压力很大，这几天心脏不舒服，
所以昨天去医院检查了。”

至于周洋，情况似乎更加不妙，据一短
道速滑队内部人士透露，周洋这段时间以
来身体一直不适，睡眠情况很差，甚至要靠
药物帮助入睡。马延军是被冬季运动管理
中心派到青岛接收一批训练器材去了。

有人缺席也有人上任，此前调入国家
队暂时接替王春露出任领队的刘浩昨天已
经到任。队员们进行了简单的跑步训练之
后，进入首体的训练馆进行了冰上训练，不
过这个环节没有允许记者拍摄。

李娜李娜
莎拉波娃莎拉波娃

德国传奇足坛人物克林斯曼（右）德国传奇足坛人物克林斯曼（右）


